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ULLASTRET 
El día 30 de diciembre de 1970 tuvo lugar en Ullastret la ya tradicional 

reunión que agrupa a Catedráticos especia Tizados en Arqueología y Excavacio
nes, estando presentes en esta ocasión el Dr. D. Luis Pericot García, Catedrático 
de Prehistoria; Dr. D, Juan Maluquer de Motas, Decano de la Facultad de Filo
sofía y Letras de la Universidad de Barcelona; Dr. D. Miguel Terradell Mateu, 
Catedrático de Prehistoria de la Universidad de Barcelona; Dr. D. Pedro de Palol, 
Catedrático de Arqueología Paleocristiana; Dr. D. Alberto Balill lllana, Catedrá
tico de Arqueología de la Universidad de Santiago de Compostela; Dr. D. Miguel 
Oliva Prat, Catedrático y Director de las Excavaciones Arqueológicas de Ullasfet 
y D. Juan Pericot García, Decorador. 

Quisieron estar presentes y acompañarles en esta labor el Gobernador 
Civil y Jefe Provincial del Movimiento Excmo. Sr. D, Victorino Anguera Sansó; 
Presidente de la Diputación Provincial, Excmo. Sr, Dr. D. Pedro Ordis Llach; 
Vicepresidente de la Corporación y Ponente de Cultura, llttno. Sr. D. Ramón 
Guardiola Rovira y el Teniente Coronel l l tmo. Sr. D. Arturo Alol Montes, Jefe 
de la Base Aérea del Pañí de Rosas, cuya colaboración para estudios arqueoló
gicos ha sido sumamente importante a través de fotografías aéreas gentilmente 
cedidas. 

Primeramente se rindió visita a las excavaciones dando cuenta el Sr. Oliva 
Prat de las realizadas en el año en curso y de los nuevos conocimientos que las 
mismas aportaban resaltando el gran interés de los nuevos hallazgos. Después 
se trasladaron al Museo Monográfico, que ha sido ampliado con nuevas vitrinas 
que acogen los materiales últimamente hallados. La visita se amplió largamente 
y a la salida el Sr. Anguera Sansó firmó en el Libro de Honor de visitantes 
jltres. de Ullastret. 
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Sesión de trabajo 

Se reunieron después en sesión de t raba jo que sbr ió el Sr. Anguera Sansó 
para agradecer la presencia y colaboración de los allí reunidos e jemplo de ser
v ic io permanente en la búsqueda por medio de la ciencia de los orígenes y 
hechos de los hombres que nos precedieron. 

Después el Dr. Bali l l se ref i r ió a las posibi l idades ya apuntadas durante la 
v is i ta a les Excavaciones de un Museo Arqueológico Submar ino que consideraba 
una gran necesidad y que no dudaba que con el t iempo podr ía realizarse apor
tando nuevos valore sy at ract ivos a la h is tor ia y desenvolv imiento arqueológico 
en esta Provinc ia. 

D. Pedro de Palol se re f i r i ó a las reuniones que se celebra que ca l i f icó 
servían para demost rar como se t rabaja en esta especial idad en Ullastret y que 
suponía un constante aumento de posibi l idades como quedaba patente a través 
de las realidades nuevas que habían sido posible admi ra r . Señaló que a través 
de este proceso evo lu t ivo queda puesto de manif iesto el que actualmente se dis
pone de instalaciones y almacenes tan necesarios para la selección y con t inu i 
dad de la labor. Se re f i r i ó a cont inuac ión a la Tesis Doctoral presentada por el 
Dr. Ol iva Prat y a la pos ib i l i dad de edición de un l i b ro que recopi lara lo reali
zado y hallado en Ullastret que se conv i r t ie ra en in te rmed io ent re la Guía y la 
Tesis, señalando que el Sr. Ol iva Prat era el más indicado para su real ización 
por lo que se permi t ía sugerir a la D iputac ión Prov inc ia l le encargara esta labor, 
«Cualquier Univers idad — d i j o — envid ia un Centro como el que tiene la Dipu
tación Provincial de Gerona». Por todo ello elevo un ruego al Sr. Presidente 
para que siga dispensando su atención a este aspecto básico de la cu l tu ra y 
ref ir iéndose después a la pos ib i l idad de un Museo Arqueológico Submar ino 
op inó que Rosas era el lugar más idóneo para su emplazamiento por una serie 
de mot ivaciones que expuso entre las que cabe destacar la adaptación de la 
Ciudadela. 

También se ref i r ió si Museo Provincia l el p r ime ro que encuentran los 
ex t ran jeros al en t rar en España, señalando que tiene una de las mejores colec
ciones si bien se halla f renado po r la deficiencia de sus instalaciones. Final
mente agradeció cuanto se viene real izando e hizo incapie que en los estudios 
arqueológicos pocas prov inc ias españolas han logrado lo que ha conseguido 
Gerona. 

Siguiendo este tu rno de exposiciones fue el Dr. Terradell quien a cont inua
c ión hizo uso de la palabra para expresar su sat isfacción por el destacado lugar 
que han conseguido ocupar las Excavaciones de Ullastret den t ro del mundo 
arqueológico. Se re f i r ió as imismo a la Tesis presentada por el Sr. Dr. Ol iva Prat 
y se adh i r i ó a la pet ic ión del Sr. Palol para que fuera edi tado un l i b ro sobre 
Ullastret, ya que de lo con t ra r i o podría surgi r o t r o que aprovechara la Tesis y 
t rabajos del Sr. Ol iva para ed i ta r lo y que nunca podría alcanzar la alta catego
ría que podría inculcar le quien me jo r conoce por haber lo v iv ido intensamente 
la evoluc ión de aquel lugar, como el Sr. Ol iva. Propuso también un homena je 
a! Sr. Ol iva Prat po r haber alcanzado el Doctorado resal tando cuanto debe la 
D iputac ión a Ullastret y ambos al Sr. O l i va . 

Quiso adher i rse a la idea de un Museo Arqueológ ico Submar ino en Rosas, 
si b ien est imaba debía ser amp l i ado tamb ién a Museo de His tor ia de la Mar ina 
en la Costa Brava, así como pesca y artesanía para guardar algunos aparejos 
que van desaeparciendo al Igual que Museo de His tor ia Na tu ra l . 

Dir ig iéndose al Sr. Gobernador Civ i l y al Presidente de la Diputac ión les 
d i j o que encontrándose ahora él en Barcelona, tras largos años de permanencia 
en Valencia podía ofrecerles incond ic lona lmente sus servicios. 

El Dr. Ma luquer habló a con t inuac ión . Se ref i r ió a lo que fueron prob le
mas en Rosas y Ullastret y que se han ido superando gracias a la comprens ión 
y t raba jo de quienes cu idaron de su or ien tac ión . 

Sugir ió que para dar efect iv idad a la creación del Museo Arqueológ ico Sub
mar ino se creará con la máx ima rapidez un Patronato. Se re f i r ió después al 
estado de las gestiones en Ampur ias con un amp l io y detallado in fo rme y apun
tado unas posibi l idades cara al f u t u r o . 

Seguidamente el Dr. Pericot h izo una h is tor ia de Ullastret desde que la v is i 
tara por vez p r imera en el año 1932 y resaltó !a labor del Sr. Ol iva Prat para 
esta gran real idad en que se ha conver t ido aquel lugar, 
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También se ref i r ió al acierto de estas reuniones per iódicas una de las 
cuales se estaba celebrando y gracias a las cuales pueden en p r imer lugar 
constatar los progresos habidos y as im ismo exponer las posibi l idades tras el 
cor respondiente estudio para así su puesta en práct ica cuente ya con una 
or ien tac ión cientí f ica. 

Se ref i r ió a unas palabras pronunciadas por D. Juan de Llobet (q .e .p .d . ) , 
referidas a los arqueólogos y a Ullastret. En ellas d i j o que los arqueólogos soli
c i tan ayuda lo hacen para el país y no para una f ina l idad egoísta. Final izó d i 
c iendo que debía aprovecharse la coyuntura de disponer ahora de un buen 
g rupo de arc|ueólogos para que puedan op inar sobre las necesidades de la pro
v inc ia, inc luyendo Ampur ias , 

Intervención del Ponente de Cultura 
D. Ramón Guard io la Rovira d i j o había sido el Dr. Pericot quien inculcó la 

idea de estas reuniones cuyos f ru tos ya se estaban cosechando al igual que 
hiciera con el Patronato Eix imenis y otras varias agrupaciones. 

Refir iéndose a lo expuesto sobre Ampur ias d i j o que los problemas surgie
ron quizás en algunos momentos entre personas y no Corporaciones. Señaló 
que en marzo ú l t i m o en una reun ión con los Ponentes de Cu l tu ra de las Corpo
raciones Catalanas expuso esta preocupación al de Barcelona Sr. Ber in i , donde 
se per f i ló ya un camino a seguir que es de interés para todos y puesto de mani 
f iesto as imismo en las per iódicas reuniones celebradas entre los Presidentes de 
ambas Corporaciones. También se ref i r ió al Museo Arqueológico Submar ino y 
a los mot ivos po r los que Rosas contaba con mayores posib i l idades de a lbergar lo . 

Prosigue el debate 
Fue el Sr. Palol qu ien d i j o que el p rob lema de Amipurias debe ser p lanteado 

especialmente desde el pun to de vista cientí f ico y pros iguió d ic iendo que Bar
celona cuente con excelentes especialistas por lo que a través de ellos sería Im
por tan te obtener los conocimientos científ icos que el yac imien to puede pro
porc ionar . 
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El Sr. Ol iva Prat agradeció las palabras de sus compañeros a él d i r ig idas 
e hizo un estudio de los t rabajos realizados compendiados en la Guía de Ullas-
t re t , que en su Tercera Edición puesta al día iba a presentar en aquel momento 
ya que acababa de ser edi tada. Resaltó la labor del Teniente Coronel Sr. A lo t 
en favor de la arqueología no sólo de Ullastret sí que también de toda la Pro
vincia al -facil itar fotograf ías aéraes de gran u t i l i dad . 

Exposición dei Sr. Presidente 
A cont inuac ión el Presidente de la Diputac ión agradeció al Sr. Gobernador 

Civi l el que les acompañara y a todos los reunidos su colaboración en la tarea 
emprend ida . 

Se ref i r ió a la presencia espi r i tual en aquel acto de D. Juan de Llobet 
(q.e.p.d. ) quien fue el p r o m o t o r del desarrol lo de Ullastret como de tantos ot ros 
logros en la prov inc ia . 

D i jo que la Diputac ión Provincial estaba abierta a la sugerencia y consejos 
que pud ieran apor tar y que si en lo económico a veces no podía llegarse hasta 
donde se desea quedaba el entus iasmo y saber para superar las d i f icu l tades que 
fue ron presentándose hasta este logro magníf ico que es Ullastret. 

El Sr. Anguera Sansó pros igu ió , nos ha impulsado para este Museo de Ar
queología Submar ina en Rosas, y para que fuera un Museo tota! cuanto al mar 
y sus relaciones se ref ieren. 

D i fo que quería expresar públ icamente su g ra t i t ud al Sr. Ol iva Prat por la 
labor realizada y le rogaba quisiera t raba jar en el l i b ro que sus prop ios compa
ñeros le habían sugerido para una mayor d i fus ión de Ullastret. 

Al Sr. Palol y sobre la necesidad del Museo de Gerona le d i j o que se hallaba 
en marcha para que fuera un museo v ivo a través del cual se pudiera dar con
t inuamente a conocer la riqueza arqueológica y art íst ica de Gerona. 

Sobre Ampur ías habló de las gestiones realizadas cerca del Presidente de 
la Diputac ión de Barcelona Sr. de Muller así como dei Ponente de Cu l tu ra Sr, Be-
r i n i quienes habían dado muestras de estos deseos generales de un contacto y 
co laborac ión con jun ta . También d i j o que en estas reuniones se habían o f rec ido 
para co laborar especialmente con su servic io de Plan imetr ía . «Estamos pues en 
la línea que ustedes desean. Ustedes y t o d o s » — d i j o — . 

Tuvo unas palabras especiales de g ra t i t ud para el Dr. Pericot por cuanto 
ha real izado y aun sigue co laborando en bien de la Provinc ia. A una pet ic ión 
del Dr. Ma luquer sobre el estud io de la pos ib i l idad de a lo jamien to de los uni
vers i tar ios que par t i c ipan en las Excavaciones de Ullastret, d i j o podr ían alo
jarse en Monells en la Granja de Exper imentac ión que allí posee la Diputac ión 
Prov inc ia l . 

Clausura 
La sesión fue clausurada por el Gobernador Civi l D. V i c t o r i no Anguera 

Sansó quien expresó su satisfacción por constatar la inqu ie tud y entrega al 
t raba jo que dominaba allí. El homenaje es para todos, pros iguió pero especial
mente hoy para el Sr. Ol iva Prat por haber alcanzado el Doctorado y por lo 
real izado en Ullastret. Fel ic i tación que quiso hacer extensiva a su esposa ya que 
— d i j o — l a m u j e r es mayor i ta r ia de las realizaciones de los hombres por la 
abnegación y comprens ión que sabe poner en ellas. 

Si la Univers idad, pros igu ió , es lo universal de la inqu ie tud , conoc imien
tos e invest igaciones, la arqueología es uno de sus caminos. No puede e;ustir 
arqueología sin arqueólogos ni arqueólogos sin imag inac ión, y este sent ido del 
hombre puesto al servicio de una vocación como quedada patent izado en todos 
los reunidos. 

Gerona siguió no puede ser solamente la despensa de unas ciudades, debe 
ser o t ras cosas fundamenta les del acervo cu l tu ra l de las que es deposi tar la la 
t ie r ra gerundense, un pueblo que he v is to resumido en vuestros estudios y que 
hemos de seguir m id iendo no por cantidades sino por la cal idad de sus hombres 
que se logra con una Univers idad, educando a sus propias gentes con sus pro
pios recursos, pero con este sentir de lo universal y del papel impor tan te para 
que en este quehacer se vea s iempre guiado por la fe, la i lus ión y el t raba jo 
como aquí se ha demost rado p lenamente. 

Al f inal de la reunión a cada uno de los asistentes les fue entregado un 
e jemplar de la Tercera edic ión de la Guía de Ullastret, tras lo cual se levantó 

la sesión. 
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